Prédication pour le 31 décembre 2024

Saint Sylvestre

Esaïe 51. 4-6

Le mardi 31 décembre 2024 est un jour normal de la semaine, mais pas tout à fait. Car, ce dernier jour de l'année civile marque un seuil. Les seuils sont délicats et donnent à réfléchir. Avant de franchir le pas vers la nouvelle année 2025, examinons ce qu'auront été nos vies durant toute l'année qui s'achève. Que chacun se demande qu'est-ce que c'était ? Que reste-t-il des innombrables rencontres ?

Rassemblés, en cette église, pour rendre grâce à Dieu, faisons silence, pour lui confier nos inquiétudes; qu'en sera-t-il de la nouvelle année? Que puis-je espérer pour moi? Ouvrons plutôt nos cœurs pour accueillir son message qui nous aidera à vivre et avancer tout au long de ces douze prochains mois.

Écoutons la parole de Dieu dans le livre du prophète Ésaïe 51:4-6, le texte de méditation qui nous est proposé pour ce culte. Que nous dit Dieu ?

Dieu, par le prophète Ésaïe s'adresse au peuple d'Israël, à une époque où l'espoir est minime et où la tentation de suivre d'autres dieux est maximale.

Ce sont donc des paroles de réconfort et d'encouragement, pour ce peuple qui a vécu en captivité à Babylone, pour la plupart des Israélites qui ont passé leur vie dans la servitude et n'ont jamais vu Jérusalem, Il s'agit d'encourager tous ceux qui seraient tentés de croire que Dieu les avait abandonnés ou n'est pas assez puissant pour les aider à persévérer dans la foi et à ne pas faiblir dans les derniers jours de délivrance.

Il est bon de se rappeler les promesses de Dieu et son amour éternel pour son peuple élu, sa fidélité et sa capacité à apporter le salut et la délivrance.

Le salut de Dieu dure pour toujours. Le temps n'a pas d'importance pour Dieu. Et, la parole de Dieu dans son ensemble s'adresse à « son peuple », à « tous les peuples de la terre », à l'attention de l'ensemble de ses enfants de quelque nation qu'ils soient, car, Dieu désire que toute l'humanité soit sauvée. Et, sous le mode impératif, Dieu dit :

1° « écoutez-moi attentivement » réveillez-vous et débarrassez-vous des liens de votre captivité. Dieu affirme que c'est lui-même et lui seul qui va instruire et guider son peuple. L'instruction divine et le salut de Dieu apporteront lumière et justice aux nations.

Puis, il invite son peuple en disant : **2° « Regardez** » Abraham et Sarah. Malgré les défis posés par la promesse d'une multitude d'enfants, les ancêtres de la promesse ont continué à croire. Paul a présenté Abraham comme un pionnier de la foi (Romains 4:9 ; Galates 3:6) .

Enfin, 3° « levez les yeux... et regardez ». C'est un appel à regarder en haut (les cieux) et en bas (la terre). Dans un monde où le changement est constant et où l'incertitude règne souvent, ce passage offre un profond sentiment de stabilité et d'espoir. Il nous rappelle que même si nos circonstances peuvent changer, les promesses de Dieu restent inébranlables.

L'appel à écouter et à tenir compte de la Parole de Dieu est aussi pertinent aujourd'hui qu'il l'était à l'époque d'Ésaïe. Cet appel à écouter, à faire confiance et à trouver l'espoir dans la nature durable des promesses de Dieu, est un phare qui nous est offert dans un monde en constante évolution. Dans notre

monde en mutation, il nous faut rechercher la justice, la droiture et la compréhension de la Parole de Dieu comme un pilier solide.

Il nous faut nous tourner vers Dieu de tout notre cœur, en recherchant Sa sagesse et Sa compréhension, pour trouver le salut et la justice en Dieu. On peut faire l'expérience du salut et de la justice de Dieu en s'alignant sur Sa volonté et en vivant en accord avec Ses enseignements. Le véritable accomplissement et la véritable justice viennent de la marche dans les voies de Dieu et de la confiance en Ses promesses.

Expérimentons Dieu et son éternité dans la prière, car ce que nous enseigne la foi en l'éternité, surtout à la veille du Nouvel An, c'est d'aimer ce monde qui passe tel qu'il est, et nous aussi. Parce que l'expérience de l'éternité, signifie être épanoui, être tellement épanoui qu'il n'y a de place pour rien d'autre que le bonheur et la joie.

Chaque jour, chaque année, Dieu nous donne sa grâce pour vivre. « Si quelqu'un peut manger et boire et jouir du bonheur au milieu de son dur labeur, c'est un don de Dieu. » (Ecclésiaste: 3, 13)., « Si Dieu est pour nous, qui sera contre nous ? (Romains 8, 31b).

Alors qu'une année se termine et que nous prévoyons de commencer un nouvel an, plaçons notre foi et notre espoir en Dieu qui a créé l'humanité. Grâce aux enseignements et aux instructions de Dieu, le peuple peut trouver le salut et la justice en suivant ses voies. C'est ce que dit Ésaïe dans notre texte de ce jour. Dieu promet le salut au peuple et établit la justice.

Dieu regarde vers l'avenir, regardons vers l'avenir; notre tâche est d'aborder et de façonner l'avenir. Pas seulement avec de bonnes intentions, mais avec des espoirs qui ont leur fondement en Dieu, avec des paroles et des actes qui ont quelque chose de

cette tendresse de Dieu. Faisons de la justice de Dieu une réalité dans notre monde.

Partageons la bonne nouvelle du salut, soyons la lumière de l'espoir dans l'obscurité qui nous entoure. Prenons courage en sachant que le salut de Dieu n'est pas destiné à être caché, mais à briller pour que toutes les nations le voient, offrant une lumière directrice à ceux qui recherchent la paix et la rédemption.

Et confessons avec l'apôtre Paul « que ni la mort ni la vie, ni les anges ni les dominations, ni les choses présentes ni les choses à venir, ni les puissances, ni la hauteur, ni la profondeur, ni aucune autre créature ne pourra nous séparer de l'amour de Dieu manifesté en Jésus-Christ notre Seigneur ». (Rom.8, 38).

Remplis de bonheur et de joie, vous passerez certainement une année heureuse si vous écoutez Dieu qui vous dit : « Faites attention à moi, vous nations et peuples, écoutez-moi !... mon salut dure à toujours, et ma justice ne sera pas brisée ».

Entrons donc dans la nouvelle année avec gratitude en tant qu'enfants de Dieu en Jésus-Christ. Reconnaissons et confessons ce qui nous a été promis : Dieu est avec nous, il est notre salut ; il nous réconforte. Nous n'avons donc pas peur !

Alors ce sera aussi une année du Seigneur, une bonne année.

Amen!

Pasteur SAGNETH AKONANGA Jean-Louis

Cantiques: ARC 68 - 608 - 233 - 544